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虫草品相特别整齐完美，小心是人工栽培
的。上周，《宁波晚报》养生汇刊登了一篇读
者可能买到“人工虫草”的稿件，没想到，这
几天跟我们吐槽“虫草难买”的读者不止一两
个。

这段时间，宁波很多地方都在举办滋补品
展销会。一位客户在某展会购买了20克虫草
后，来门店买野山参，看到我们的虫草，大呼
自己上当。他拿出自己在展会买的虫草，虫体
灰黑，细看又有一些泛白，草头非常长，一看
就是低海拔草。结果，这位客户野山参没买，
反倒又在门店买了几十克虫草。

第二天，又发生了类似的事。一位阿姨来
买虫草，她看了我们的虫草品质和价格后，面
露惊讶之色，连连感叹现在的生意很多都是

“杀熟”。原来，阿姨知道虫草难买，之前一直
都是托熟人在青海购买，没想到跟我们一比
较，无论价格还是品相，丝毫没有优势。

还有一位阿姨，特地来店让我们帮忙鉴定
虫草品质，她给营业员看了手机照片后说，虫

草是女儿在外面买的，到底值不值她买的价
格？我们营业员看着有些模糊的照片，感到很
为难。

不是想把生意往自己店里揽，不告诉实情
真相，实在是不好说。照片看不出虫草大小，
看不出虫草干度，完全无法判断价格。

读者可能不知道，看上去差不多的虫草，
价格可以相差20元/克~50元/克 。首先是干
度，虫草干度相差5%，消费者很难分辨，但
水分含量高加上虫草等级上调，每克就可以相
差20元。

此外，精选虫草和统货又完全不是一个价
格，精选虫草中稍微掺杂一些瘪草、黑草，消
费者也不会留意，价格又可以差10元/克~30
元/克。即便是经验非常丰富的采购商，也是
先验货再下单。

记者建议，虫草价格昂贵，大家尽量还是
去品牌商店购买，贪便宜想节省几十上百块
钱，不小心买了次品货，反而得不偿失。

记者 周皓亮

看着“差不多”的冬虫夏草
每克可以相差50元

《宁波晚报》养生汇去年在宁波援藏指挥部牵头下，前
往“虫草之乡”那曲比如县考察，引进当地优质那曲虫草。
我们还跟宁波药材股份有限公司合作，不做简单的那曲虫
草搬运工，而是那曲虫草筛选人。每一根虫草都有经过多
轮检测和挑选，确保干度控制在10%左右，让消费者买得
放心。《宁波晚报》养生汇也有青海虫草销售，价格优惠。
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那曲虫草138元/克起
30克以上有优惠

市民买比如虫草的钱，一部分将捐给比如县。
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洋江水岸社区成立于2017年8月，居民总户数
为3040户，主要由河西村、东升村、姜村村、胜利村四
个大村拆迁组成。

作为新社区，如何通过党建来引领社区各项建
设，一直是社区支部思考的问题。

“到目前为止，社区支部在册的党员虽然只有6
名，但其实小区居民中还有党员69人。”社区支部书
记周蕾解释，由于原有的村未撤销，这些党员中的大
部分组织关系仍在村里的支部，另外还有一些买房户
的组织关系在单位。

一方面，这些党员希望有更多开展主题活动和学
习交流的场所；另一方面，社区也想充分发挥这些党
员的先锋模范带头作用。社区创新实践“邻里党员”
模式，通过“找党员、建平台、聚合力、促融合”四个步
骤，让这些“邻里党员”充分融入社区治理。

自今年宁波市“不忘初心、牢记使命”主题教育开
展以来，洋江水岸社区积极响应，对主题教育作了部
署和安排，同时结合社区特点、积极创新，在社区居委
会二楼的社区图书室，开辟了“初心书架”。

建成后，这里聚集了不少人气，既是支部党员学
习理论的地方，也是“邻里党员”、社区居民与社工沟
通交流的议事平台。

鄞州这个新社区设立“初心书架”
不仅方便党员学习，更成为党员参与社区治理的平台

“本周三，社区
支部在‘初心书架’
照常学习，欢迎‘邻
里党员’来交流！”10
月21日，鄞州下应街
道洋江水岸社区党
支部微信群发出的
这条消息，引得党员
们在群内踊跃回应。

这个在社区图
书馆一角开辟的“初
心书架”，已经成为
开展“不忘初心、牢
记使命”主题教育的
新阵地，社区党员不
仅能集中进行政治
理论学习，还能通过
平台参与社区综合
治理工作交流。

“邻里党员”曹慧君今年57岁，一有时间
她就会到社区图书馆里待一会儿，看看有哪
些新书上架。《习近平谈治国理政》《习近平新
时代中国特色社会主义思想三十讲》《平语匠
人——习近平总书记用典》等，她留意到，跟

“初心”主题相关书籍还真不少，书目种类也很
多。

“现在党建类的书籍毛估估有上百本了。”
曹慧君点赞道，“以前学习都要跑到村里去，现
在在自家楼下就可以了，太方便了。”

曹慧君不仅准时参加“初心书架”活动，同
时不忘将党的理论联系实际、密切联系群众。
作为楼道联络员的她，哪家下水道漏水了、哪
个楼道的门锁坏了……家长里短的事，她都会
很热心地上门了解，并将情况及时反馈给社
区，尽可能帮助邻里解决问题。

在社区，像曹慧君这样的基层党员还有很
多。前阵子，党员们围坐在“初心书架”交流学
习，提到地下车库上下坡道的安全隐患，一些
骑电动车的居民在上下坡道时因路面太滑磕
碰受伤。社区了解到这一情况后，多方倾听居
民需求、收集建议，最后决定改造所有单元楼
的地下坡道，最快10月底第一批就能投用。

据统计，一个多月来，在社区和社区党员
的共同努力下，已经为居民解决了10余项民
生事务。

洋江水岸社区“第一书记”王涛透露，接下
来社区还将利用好学习场所，开展一系列和主
题教育相关的活动，包括“谈初心——奋进新
征程”寄语征集、“话担当——解放思想大讨
论”，让党员们更有参与感。同时，组织“讲作
为——我为社区献一计”活动，根据前期收集
的居民反映比较突出比较集中的问题，让党员
们出谋划策，想金点子，真正解决社区工作中
的难题。

记者 樊莹 通讯员 杨磊 朱娇娇

为居民解决了
10余项民生事务

成为“邻里党员”学习交流的平台

“初心书架”建成后聚集了不少人气。记者 张培坚 摄


